
Compte- rendu du CONSEIL D’ÉCOLE du 15 novembre 2022
Présents
Représentants des parents
ADAM Florence
BERTHET Aurélie
DUSAUTOIS Charline
LONCLE Vanessa
MAILLARD Yann – Malo
SIOU Virginie

Représentants de la mairie :
PENHOUET Michel (maire)
MARJOT-LEBEAU Anne-
Sylvanie (directrice générale 
des services de la 
municipalité de Saint Lunaire)

Équipe enseignante
RAYMOND Myriam
JAUNET Léonie
VISONNEAU Marion
ROBERT Julien
DAOULAS Anne- Sophie
GOUIS Virginie
PINTO Hervé
LEROUX Xavier
JANNORAY Isabelle
BLU Cécile

DDEN :
Daniel HOURMAN

Excusés
Représentants des parents
GAUTIER Charline
JAMET Laura
PRIMA Maëva
THIROUARD Jennifer

Équipe enseignante
COUSIN Justine
CAMPERGUE François
MARSOLLIER Anne
OZENNE Claire

Inspecteur de l'éducation nationale
Madame MISMAQUE Christine

Représentants de la mairie
LUCAS Corinne
MARTINEAU Samuel

Accueil des nouveaux arrivants, présentation, répartition par classes

Ordre du jour
1 -Point rentrée
2 -Présentation et adoption du règlement intérieur
3 -Projets et perspectives année 2022-23
4 -Services municipaux, demandes mairie
5 –Divers

1 -Point rentrée

La situation de l'école :

- Effectifs :  216 au 15 septembre 2022 (date officielle d'observation base-élèves) : contre  219 en septembre
2021 220 élèves en septembre 2020, 219 en 2019, 207 en 2018

Classe 1 TPS- PS 7+ 20 27 Myriam Raymond, Cindy Bourel

Classe 2 MS-GS 18 + 7 25 Léonie Jaunet, Anne Marie Gagneraud

Classe 3 MS-GS 8+ 17 25 Marion Visonneau, Anne Repessé

Classe 4 CP 22 Julien Robert, Anne- Sophie Daoulas (jeudi)

Classe 5 CE1 25 Virginie Gouis, Anne Marsollier (lundi)

Classe 6 CE1-CE2 8 + 17 25 Claire Ozenne, Hervé Pinto

Classe 7 CE2-CM1 12 + 11 23 Xavier Leroux

Classe 8 CM1-CM2 18 + 5 23 Isabelle Jannoray, Anne- Sophie Daoulas (vendredi)

Classe 9 CM2 22 22 Cécile Blu, Justine Cousin (jeudi)

217



Depuis la rentrée :
- les élèves de CP dans le bâtiment élémentaire 
Mr le Maire : le temps de la réflexion est laissé pour savoir si le préfabriqué doit-être rendu ou gardé.
-l’espace enseignants mutualisé avec la salle goûter.
-les abords de l’école avec le trottoir de l’autre côté de la rue

Mr le Maire :Le trottoir en face de l’école est aussi un choix fait par rapport aux risques d’attentats → les flux 
sont basculés sur le trottoir opposé pour éloigner du muret.

- la mise en place du dépose minute : ce n’est plus un arrêt minute, les conducteurs, les conductrices
doivent rester au volant, il est donc consacré aux parents des élèves d'élémentaire.
-les grands travaux de la cuisine scolaire et de la salle de restauration
Mr le Maire :Non-conformité par rapport à la législation : manque d’une porte (marche en avant non-
respectée). Prévision d’agrandissement de la salle de la cantine côté est (rajout de 5 ou 6 tables). 
- merci à la municipalité pour : les déménagements, aménagement et équipement des classes, 
peintures, changements des fenêtres et des portes, remplacement du portail de la cour (accès 
personne en situation de handicap)
- Équipe (arrivées) 13 enseignants pour 9 classes. 

- Élections : 10 candidats, participation : 94 votants pour 309 inscrits contre 59 votants sur 302 
inscrits soit un taux de participation de 30,42 %  contre 19, 54 %. → Formule plus adaptée dans le 
hall de la maternelle (le matin) sûrement reconduite l’année prochaine.
- Réunion de rentrée de l'APE : très positif, nombreux nouveaux parents.

2 -Présentation et adoption du règlement intérieur

Il est issu du règlement intérieur départemental, la charte de la Laïcité est annexée. Le règlement 
intérieur est adopté par le conseil d’école : Il sera diffusé pour signature des parents en semaine 47 
et sera doublé par un mail de classe.

→ rajout du préambule officiel du règlement départemental de l’Éducation Nationale.
→ Point 1 - Le maire procède à l’inscription des élèves, le directeur procède à l’admission des élèves.

Le règlement intérieur est adopté par le conseil d’école. 

3 -Projets et perspectives année 2022-23 

Projet d'école 
Œuvrer pour former des élèves responsables et acteurs de leurs apprentissages

Objectif pédagogique qui en découle :
Accompagner les élèves dans la construction de leur savoir, savoir-faire et savoir-être

Actions     :  
Inventaire de la biodiversité autour de l’école
Mise en œuvre d’un outil numérique de la maternelle au CM2, valorisant les productions artistiques 
et recensant les acquis culturels des élèves 
Apprendre aux élèves à élaborer un plan de travail (organisation spatiale de la classe, favoriser la 
coopération, choix du matériel par l’élève, auto-évaluation)

→ École choisie pour être en « auto-évaluation », notamment en fonction du projet d’école.

Actions communes     depuis la rentrée de septembre  

Les réunions de classes : Tous les parents ont été conviés.  Participation hétérogène (un tiers 
présents chez les CM)  



La réunion de la classe de Mme GOUIS aura lieu avant la fin de l’année civile.

La réunion pour les nouveaux arrivants  a été remplacée par une réunion d’informations 
générale le 27 septembre: 28 contre 4 familles seulement. L’APE et les services municipaux ont fait
un bilan très positif, le temps des interventions est à affiner et à organiser.

Les parents d’élèves ont trouvé que la réunion était accessible, les différents acteurs étaient présents : cela 
permettait un lien entre le temps du midi, l’étude, l’école. La même formule sera reconduite l’année prochaine. 

La grande lessive :Retours très positifs. 3ème édition sur « la couleur de mes rêves ». 
Prochaine édition le 23 mars 2023. 
Point matériel :changement des cordes à linge.

Les parents disent que les enfants sont fiers et que le moment est chouette à vivre. Les parents questionnent une
amplitude horaire plus grande. Dans le cahier des charges, cela ne dure qu’une journée, d’où la décroche à 
18H.

Le défi de l’amitié : Très positif 
En partenariat avec l’association Globe for You de Saint Lunaire 
Entraînement à courir longtemps. Les élèves se fixent un objectif. 
L’association s’est présentée dans toutes les classes. Elle a récolté 167 euros pour l’aide à la 
fabrication du bateau volant Odonate.  
Nouvelle formule à tester avec un parrainage pour faire du lien entre la course et l’argent récolté.
Évolution de l'organisation avec des plots, présence d'une sono (défaillante).
Dès aujourd’hui, recherche d’une association en lien avec le projet d’école (Environnement, santé…) 
pour l’année prochaine.

Le Conseil d'élèves 

Il est mené par le directeur et est une instance de régulation de l'école. Chaque classe du CP au
CM2 a 2 représentants. Les différents problèmes de l'école sont abordés puis les enfants délégués
font un retour en classe. Beaucoup de questions abordées, mais les demandes d'élèves ne sont pas
toujours réalisables.
Les parents élus, les  représentants de la municipalité peuvent être présents au conseil d'élèves.
Le dernier a eu lieu jeudi 10 novembre à 8h45.
Un des objectifs est le lien avec le service périscolaire pour adopter les mêmes règles sur toute la
journée. 

Réponse de la part du conseil : 
Les parents d’élèves : 

Mme Berthet trouve que les petites classes ont moins voire pas de propositions, la parole est beaucoup aux
grands, comment faire ? 
Les élèves des grandes classes sont élus pour chaque conseil, pour les petites, il y a un roulement selon les
envies. 
- les jeux : soulevé aussi par l’APE (structure). Mais, la cour est petite et il y a celle de la maternelle pour les
CP-CE1 sur le temps du midi.
- cantine : serait-il possible de faire tourner les services ?

Monsieur le Maire :- Il n’est pas souhaitable que les enfants aient autre chose à boire que de l’eau au goûter
par rapport au sucre.
- Certains enfants n’ont pas les pieds qui touchent le sol quand ils sont assis : Si pour le confort des enfants il
faut  acheter  des  chaises  adaptées,  cela  sera  fait.  Point  à  faire  avec  Etienne  Renaud  pour  en  faire  un
investissement prioritaire.
-agrandissement des toilettes : si cela est possible, cela sera fait mais il est difficile de s’engager puisqu’il faut
vérifier la faisabilité technique. 



- Le 2e service est tard, les enfants ont faim: le temps de redressage des tables est nécessaire et il  paraît
compliqué de le réduire. La solution viendra avec l’agrandissement de la salle de restauration. 
Mme Raymond questionne l’achat spécifique de tables et de chaises adaptées pour les élèves de maternelle
dans  le  cas  d’un  agrandissement.  Mr  le  Maire  s’engage  à  voir  comment  améliorer  cela  lors  de
l’agrandissement  de  la  salle  de  restauration  pour  l’inscrire  au  prochain  budget  si  cela  est  possible
techniquement.
- jeux supplémentaires/ structure : accord pour remplacer le panneau de basket qui est cassé. Une structure
n’est pas envisageable vu la taille de la cour.

Il est convenu d’une réunion entre les différents intervenants autour des élèves (périscolaire et scolaire) pour
permettre de se mettre d’accord sur les règles et amener de la cohérence. 

La médiathèque et EPS: extrêmement positif 

Le Prix des incorruptibles : Chaque enfant doit lire 5 livres dans l'année (jusqu'au mois de mai). 
Les élèves devront ensuite voter pour choisir leur livre préféré.
C’est une opération nationale.

La Piscine : choix pédagogique : Les élèves de GS à CM1 se rendent à la piscine 
La route du rhum → rencontre avec la skippeuse - Morgane Ursault-Poupon par toute l’école. Des 
textes et photos envoyés par Morgane seront reçus par l’école dès cette semaine. Merci à monsieur 
Hourman pour le lien et le suivi.
Cinéma en VO → dans le cadre du film britannique, chaque cycle a bénéficié d’un film en anglais.

Exposition bien vivre à Saint Lunaire : 5 classes en ont bénéficié → œuvres autour de la mer, 
présence des peintres et explications ainsi que démonstrations très appréciées.     
Marche intergénérationnelle → 2ème année en collaboration avec le CCAS et la mairie dans le 
cadre de la semaine bleue pour permettre à différentes générations de se rencontrer. 
Le bilan est positif, la rencontre a été très appréciée tant sur la mixité entre les écoles et les 
générations que sur la collation finale. 
Proposition pour l’année prochaine : ouvrir à d’autres classes ? Sur d’autres pratiques que la 
marche ?  

Dates à venir

- Fête de Noël  
APE : Marché de noël 11 décembre --> en réflexion sur des objets fabriqués par les élèves
Arrivée du père-noël dans l'école. Photo de chaque enfant avec le père noël (l'APE offrira la photo)le 
mardi 13 décembre. 
Dernière semaine chants de Noël pour le temps scolaire le vendredi après midi  salle Aimé Le Foll ?

Projet musique (en collaboration avec « les notes d’émeraude »): Le projet concerne le cycle 2  

PROJETS DE CLASSE spécifiques
Budget : Somme globale de 80 euros par élève pour les sorties pédagogiques.

Classe Actions réalisées et Projets
Mme 
Raymond 
(tps-ps-)

Classe1 Escale Bretagne → découverte des espaces proches de l’école (5 sorties)

Mme 
Jaunet
(ms gs)

Classe 2 Musique en classe
Escale Bretagne : l’Estran – pêche à pieds
Poney (dernière période)
Sortie à la ferme d’Antan
GS : piscine
Chorale MS-GS-CP



Mme 
Visonneau
(ms-gs)

Classe 3 Escale Bretagne : Les déchets
Poney (dernière période)
projet musique
projet : piscine
Rennes – les champs libres (le petit spationaute et le cerveau)
Chorale MS-GS-CP

Mr
Robert 
(cp)

Classe 4 Evaluations CP
Chorale MS-GS-CP
classe transplantée CP, CE1, CE2 (mai) si le budget le permet

Mme
Gouis
(Ce1)

Classe 5 Classe transplantée CP, CE1, CE2 (mai) si le budget le permet
Randonnée aux alentours (Saint Briac – 10 km)
Si budget : Ferme d’Antan

Mr
Pinto
(ce1-ce2)

Classe 6 Évaluations CE1-CE2
Classe transplantée CP, CE1, CE2 (mai) si le budget le permet
La  sortie  pêche  à  pied  avec  monsieur  Poilvet.  Mise  en  place  d'un
aquarium.Randonnée aux alentours (Saint Briac – 10 km)
Correspondance à distance avec la classe de Fougères.

Mr
Leroux. 
(ce2-cm1)

Classe 7 Évaluations CE2-CM1
Projet natation de 12 séances
Évènement pour le Télethon (vendredi 2 décembre)
Si budget :Saint Malo – Musée Jacques Cartier et tour des remparts

Mme
Jannoray 
(cm1)

Classe 8 Cycle piscine
Classe transplantée (CM1-CM2) si le budget le permet
CM2 : Cycle voile.
Association des secouristes de la côte d’Émeraude (3 demi-journées pour
donner des notions de base aux CM)
SDE 35 – candidature retenue (pour les CE2-CM1-CM2?)

Mme
Blu
(cm2)

Classe 9 CM2 : Cycle voile.
Association des secouristes de la côte d’Émeraude (3 demi-journées pour
donner des notions de base aux CM)
Cérémonie du 11 novembre → 5 élèves ont fait une lecture de lettre de 
poilue et une levée de drapeau.

L'équipe enseignante remercie l'APE ainsi que la mairie pour les financements.

Mr le Maire : les enseignants sont amenés à proposer un compte-rendu des actions dans le cadre des 80 euros 
de budget donné par la mairie pour que cela passe en conseil municipal (Décembre?)

4 Services municipaux, demandes mairie

L’étude: 2 études par soir sauf le vendredi. 
M Poilvet : tous les soirs, Mme Jannoray le mardi et M Leroux les lundis et jeudis.
Les parents peuvent venir chercher les enfants pendant la classe d’étude. 

 
Informatique     :   merci pour la classe des TPS- PS qui est maintenant équipée d’un vidéoprojecteur.
demande 1 ordinateur plus 2 à renouveler → mieux vaut un renouvellement régulier qu’une grosse 
subvention d’un coup – les demandes sont à présenter.

5-Divers
-1. mairie : organisation temps scolaire 
4 jours ou 4 jours et demi sachant qu’à 4 jours, nous sommes en situation dérogatoire.
Majoritairement, les parents et les enseignants ne sont pas favorables à un retour à 4 jours et demi.

Le conseil d’école, à la majorité, se prononce pour le maintien de la dérogation de la semaine à 4 jours.



- problème de stationnement, dangerosité de la sortie des classes ainsi que dans le lotissement 
(parcours utilisé à pieds pour revenir de la salle de sport)
Les places de parking ne sont pas suffisantes. Incitation pour que les enfants viennent à l’école en vélo mais les
difficultés persistent. 
M le Maire rappelle qu’à moins de 200 mètres de l’école, il y a le parking de la salle Aimée Le Foll qui est 
utilisable par les parents. 
Peut-être faudrait-il communiquer avec un tract pour rappeler le fonctionnement du dépose-minute ? 
Peut-être faudrait-il ajouter un trottoir pour fermer le dépose-minute comme aux abords des gares et empêcher
l’arrêt de certaines voitures ?
Monsieur le Maire propose un courrier réexpliquant la règle, co-signée par le maire, le directeur de l’école et 
les parents d’élèves.Les délégués de parents proposeront une formule. 

 Il est important aussi de rappeler que les parents sont des modèles pour les enfants et doivent avoir un 
comportement civique.

- sortie des élèves : le décalage des 5 minutes  est fonctionnel. Les parents doivent rester en bas de 
la rampe pour permettre de la visibilité.

Questions des délégués ( non abordées précédemment):

- Travaux rue des écoles: qu'est-il prévu entre l'école et le bourg? A quelle échéance?
La piste cyclable est superbe mais il manque une partie entre la rue des écoles et le bourg.
Monsieur le Maire rappelle qu’il a été interdit par les architectes des bâtiments de France de détruire certaines
bâtisses de cette rue, ce qui rend difficile la mise en place d’une voie cyclable.

- Communication entre l'école et les parents dans le cas d'accident, problème, agitation pour éviter la
surinterprétation des autres parents  (Inclus temps du midi) 
Proposition : lors d’un retour ou questionnement de la part des parents, les délégués contactent le directeur, 
représentant de l’équipe pédagogique, pour vérifier la véracité des propos, et relayer les mesures prises.

- Suite à un évènement inhabituel, un débriefing est-il prévu entre les professeurs et les enfants pour 
les rassurer et leur permettre de s'exprimer? (Exemple du 21 octobre)
Incapacité de savoir quels enfants ont été impactés par cet évènement puisque c’était le soir des vacances. 
L’arrivée des forces de l’ordre, vers 17 heures a pu faire peur à certains enfants. Une réponse peut leur être 
donnée sur le fait que c’est aussi le rôle des forces de l’ordre d’apaiser et de régler ce type de différend. 
Étant donnée la proximité des vacances et comme tous les enfants n’ont pas été impactés, les enseignants sont 
restés vigilants à la parole des enfants mais n’ont pas évoqué le fait précis devant les classes entières. Aucun 
enfant n’est à ce jour revenu vers eux à ce sujet.
Les pratiques régulières dans le domaine de l’éducation morale et civique ainsi que le fonctionnement de 
l’école (conseil d’élèves…) permettent des espaces de paroles aux élèves.

-Alerte intrusion :20.10.22 très bonne réaction, préparée par les enseignants, une classe n’a pas
entendu le signal.

Les enseignants tiennent à remercier l’APE, le personnel technique, les élus et les parents d’élèves
pour la participation de chacun au bon fonctionnement de l’école.
Les représentants de parents rappellent aux parents d’élèves qu’ils sont à leur disposition pour 
recueillir leurs idées ainsi que les problèmes rencontrés.

Le prochain conseil d'école est prévu mardi 28 février

président de séance Hervé Pinto  secrétaire Léonie Jaunet

Fin de séance à  20 h 47


